

Beschluss des Landrats vom 31.10.2024

Nr. 804

18. Administrativer Aufwand bei Kinder- und Jugendzahnpflege reduzieren 2024/348: Protokoll: bw

Landratspräsident **Peter Hartmann** (Grüne) informiert, der Regierungsrat sei bereit, das Postulat entgegenzunehmen.

Matthias Liechti (SVP) dankt dem Postulanten im Namen der SVP-Fraktion für diese Idee und dem Regierungsrat für die Bereitschaft zur Entgegennahme. Eine Verschlankung ist im Interesse der SVP-Fraktion. Mit den heutigen Automationsmöglichkeiten sollte dies möglich sein. Der Regierungsrat wird um Berücksichtigung gebeten. Einer neuen, zentralen Stelle steht die Fraktion aber kritisch gegenüber. Für grosse Diskussionen sorgte, dass ein Motionsanliegen mit einem Postulat umgesetzt werden soll. Der zweite Satz des Antrags lautet wie folgt: «Falls eine Gesetzesänderung nötig ist, soll die Stossrichtung angegeben oder allenfalls direkt eine Vorlage ausgearbeitet werden.» Das ist kein Postulat. Solange dieser Satz enthalten ist, kann der Überweisung grossmehrheitlich nicht zugestimmt werden.

Urs Roth (SP) kann nicht nachvollziehen, dass dieses Postulat nicht unterstützt werde. Es handelt sich um eine Massnahme zur Effizienzsteigerung, die im Sinne der Gemeinden ist. In der Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission ist man daran, genau in diese Richtung vorzugehen. Das würde in dieses Konzept passen, weshalb die SP-Fraktion das Postulat unterstützen wird.

Sven Inäbnit (FDP) schliesst sich im Namen der FDP-Fraktion den Ausführungen von Matthias Liechti an. Der letzte Satz macht das Postulat zur Motion. Der Urheber kann den Vorstoss modifizieren. Sollte Tobias Beck es so abändern, dass der letzte Satz mit «...soll die Stossrichtung angegeben werden». endet, würde auch die FDP-Fraktion der Überweisung zustimmen. Bereits jetzt aber eine Gesetzesänderung anzustossen, würde eine Motion bedingen und da ist die FDP-Fraktion aktuell dagegen. Zuerst sollen die Verbesserungsmöglichkeiten aufgezeigt werden. Ob es dann wirklich eine Stelle braucht oder ob man das anders lösen kann, wäre interessant.

Tobias Beck (EVP) ist mit dem Änderungsvorschlag einverstanden, den letzten Satz zu streichen, und modifiziert sein Postulat entsprechend.

://: Mit 64:0 Stimmen wird das modifizierte Postulat überwiesen.